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Un enregistrement correct est la base de l’utilisation 
responsable des antibiotiques

Le secteur agricole s'efforce, avec de nombreux partenaires, de réduire 
l'utilisation des antibiotiques dans les élevages. En 2018, le secteur laitier a pris 
l'engagement d'imposer l'enregistrement de l'utilisation des antibiotiques pour 
les bovins laitiers via le cahier de charges QFL. Cela a permis d’éditer les 
premiers rapports de benchmarking pour les producteurs laitiers en 2020. Il est 
important pour les éleveurs de commenter ce rapport avec leur vétérinaire afin 
de mieux comprendre l’utilisation des antibiotiques enregistrés pour leur 
exploitation.
 

Ensemble vers une utilisation réduite et responsable des 
antibiotiques

Les préoccupations sociétales concernant la consommation de médicaments et 
la résistance aux antibiotiques ont fortement augmenté au cours des 10 
dernières années. La lutte contre cette résistance croissante est une priorité 
politique de premier ordre, tant au niveau européen que national. Les autorités 
veulent impliquer toutes les parties prenantes étant donné le partage de la 
responsabilité. C'est pourquoi, en 2016, une convention a été signée entre les 
ministres de la santé et de l'agriculture et les différentes parties prenantes 
(Organisations Agricoles, Associations vétérinaires, Industrie pharmaceutique, 
Association des fabricants d'aliments pour animaux, Gestionnaires de cahiers des 
charges et Associations de santé animale). Lors du renouvellement de la 
convention en 2021, les objectifs initiaux ont été renforcés: par rapport aux 
chiffres de consommation de 2011, l'utilisation de substances antimicrobiennes 
devrait être réduite de 65 % d'ici 2024 afin de rejoindre ainsi la moyenne 
européenne actuelle qui correspond à une utilisation d'antibiotiques d'environ 50 
mg/kg de biomasse.
 


